



julien.cabana@journaldequebec.com

# JULIEN CABANA

PLEIN AIR  
CHASSE ET PÊCHE

## Investissements majeurs dans l'Est

**A**u cours de la dernière année, la Fondation de la faune a investi près d'un million de dollars dans des projets pour aider le monde de la faune dans l'Est du Québec.

Tenant compte que cette somme ne sert qu'à démarrer des projets et que l'investissement de la Fondation est bonifié par 4,25, cela signifie que près de 5 millions de dollars ont été dépensés pour aider la faune et la relève.

« Il faut bien comprendre que le rôle de la Fondation est de lancer des projets, d'aider les organismes qui en ont besoin à démarrer leurs projets financièrement, explique le président directeur-général de l'organisme, André Martin. Par la suite, les gens qui reçoivent de l'aide financière doivent voir à poursuivre leur travail pour financer et réaliser le reste de leurs projets. La faune constitue une grande richesse sur les plans économique et social partout au Québec. Les organisations dirigées par des bénévoles font souvent toute la différence dans la conservation et la mise en valeur des habitats fauniques. Sans leur apport, il serait impossible de protéger et d'avancer dans plusieurs régions. Ces organisations de bénévoles font partie d'un vaste et important réseau qui préserve cette richesse qu'est la faune, avec beaucoup d'énergie. »

À titre d'exemple, mentionnons que 208 600 \$ ont été investis dans la région de la Capitale-Nationale. Cette somme a permis de financer en partie des travaux pour une somme totale de 802 464 \$. Les 21 projets fauniques qui ont été soutenus par la Fondation ont permis la mise en valeur et la conservation de la faune et de ses habitats.

« Plus de 55 % des projets visaient à l'amélioration de la qualité et de la productivité faunique des habitats de poissons, notamment la truite mouchetée, l'espèce préférée dans la région, explique Martin. L'aménagement de frayères et le nettoyage de cours d'eau sont des exemples d'activités réalisées. »

### PÊCHE EN HERBE

Un autre point pour la Fondation de la faune, c'est celui de la relève. Pour se faire, elle utilise son programme Pêche en herbe, qui est à la disposition des organismes qui veulent former des jeunes pêcheurs en les initiant dans le cadre d'activités faciles d'accès et surtout bien encadrées.

« Un des devoirs de notre organisation est d'assurer la pérennité des activités traditionnelles que sont la chasse et la pêche. Nous nous devons d'aider les jeunes à prendre contact avec la nature, si nous voulons qu'ils soient les pêcheurs de demain. En les aidant par le biais des associations et autres organisations de bénévoles, nous leur facilitons l'accès à l'activité et surtout nous leur donnons le goût. Plus de 70 % des jeunes qui ont participé à cette activité reviennent à la pratique de la pêche dans l'avenir. »

Au total, dans l'Est du Québec, 7 597 jeunes ont été initiés à la pêche l'été dernier. Dans la seule région de la Capitale-Nationale, 3 441 jeunes ont participé au programme Pêche en herbe. De ce nombre, 1 296 ont été parrainés par la Fondation de la truite mouchetée, dirigée par Claude Feuilteault. Ce dernier a toujours investi beaucoup d'efforts auprès des jeunes. Avec son programme scolaire et son projet OP Hercule, plus de 150 000 jeunes ont été rencontrés au cours des dernières années dans les écoles de la région.

### INVESTISSEMENTS PAR RÉGION

Région	Somme investie par la Fondation	Pêche en herbe
Bas-Saint-Laurent	198 618 \$	366 jeunes
Capitale-Nationale	208 600 \$	3 441 jeunes
Chaudière-Appalaches	188 778 \$	1 579 jeunes
Côte-Nord	42 100 \$	119 jeunes
Gaspésie	111 980 \$	393 jeunes
Îles-de-La-Madeleine		
Saguenay	119 900 \$	1 699 jeunes
Lac-Saint-Jean		
<b>Totaux</b>	<b>869 976 \$</b>	<b>7 597 jeunes</b>